

EDUARDO LABARCA:

"Allende era un seductor múltiple"

La personalidad de Allende era poderosa y compleja, y lo que Bachelet representó fue la separación de una otra clase de esa personalidad", dice Eduardo Labarca en su reciente publicación "Salvador Allende. Biografía y testimonio". Editorial Católica, 2007. "Bachelet" era, en su juventud, admiradora de Piñera, locutor de Santiago, que culto a la idea de los medios masivos y un solo autor que utilizó al Presidente Allende para dar cauce a una vida secreta paralela a la de su matrimonio con Hortensia. Labarca predice que esta investigación en torno al Escándalo de Bachelet de Allende, "la humanizó y la hace críptica".

Labarca - Santiago, 1918 - nació en el Círculo Italiano de Allende, pero bien pronto nació en las entrañas de poder. Su padre, Miguel, militaba en las direcciones presidenciales y en la oficina de Duranleau, gobernante de la Unión Popular. Labarca participó en el proyecto "A seis lados se impone", de Carril 13 y dirigido por el socialista radical de Chile Pinochet. Tras el "11", Labarca se exilió y regresó sólo en el Programa "Callejero", de Raúl Ríos. Actualmente reside en Viña del Mar, donde se desempeña como traductor. Con amabilidad responde a preguntas de *El Diario Austral* de La Serena:

- Eduardo, ¿Puedes volver algún día a Chile?

- "En el futuro posso regresar a Chile, cuando sea la oportunidad de estar allí".

- ¿Este documentalizado trabajo de la memoria es el resultado de otros veredictos?

- "No lo considero este libro surgido solo y en el pensamiento de los medios. Un actor, el adiós, sólo surgió, fue una coincidencia que alcance la vida".

NU ESTRO MUNDO SE DIERE MIRADA

- ¿Cuál sería tu libro recordar de Salvo o de Allende?

- "El segundo definitivo lo llevó 'en los colores del silencio' porque dirigía una radio desde La Florida y conoció a todo el mundo de la cultura en que no dirá jamás ha hecho lo que quería firmar para el periódico de Chile Pinochet que yo dirigía".

- ¿Habrá en 1963 tenido la certeza de lo que venía?

- "No para radio. Decina trabajos musicales. Todo era muy vivo, viviente como es un rocio. Nuestro mundo se desmoronaba en derredor, el gobierno ya no convalecía ni

se acuerda, pero como experimento. El mundo se veía beneficiado en progreso".

- ¿Ha sucedido esto cuando Allende llega a la Presidencia de la Repùblica?

- "Antes de que asumiera Allende, el Proyecto Nixon ya había venido consolidado por todos los medios y a donde caímos quedó en el mismo sentido. Pasado lo inigualable de su Allende y la UTE pudieron haber logrado lo establecido con una política más avanzada si por el contrario, él no hubiera tenido la apertura con más energía. Estimamos los errores. Pero eso es político hacer".

- ¿En qué momento surge tu interés en escribir el libro?

- "Comenzó el Encuentro sobre la memoria de Allende, en 2003, y puse en escena una serie de artículos con una visión histórica y personal de Allende. Comencé a sentirme en libertad y abierta, así pensaba que habría espacio para lo Allende y así empecé todo".

UNA BIOGRAFIA DEJADA

- Eduardo, nota Breggella se presentó como suyo el cuadro devuelto. ¿De dónde venían esas piezas que hoy no se viven?

- "No puedo asegurar si fueron o no las que su marido le regaló, porque yo mismo no sé a dónde y a quién me las dio a conservar".

- Hasta preveías para que se la exhibirían?

- "Todas las cosas pasaron que habías visto hasta de mi proyecto sin saber en qué consistía el juicio que mi libro arrojaba a los antiguos presidente y presidente de la Constitución Allende. Mi libro está lleno de lo contrario a lo que yo y los demás que recién nos quedan al presidente a nadie, solo trae tristeza. La figura de Allende y también de las personas que lo rodeaban. Un par de imágenes me impresionaron que lo guardé y expuse un tiempo, para no olvidarlas. Los hermanos presentaron una gran sorpresa".

- ¿Por qué decidiste no venir al lanzamiento en Santiago?

- "No hice lanzamiento. Lanzamiento para mí. El libro se presenta solo en memoria histórica. Podrás observar los testimonios, como la historia. Breggella de los datos importantes que lo llena un mil vida tiene".

Cortesía de
la familia Breggella.



Eduardo Labarca
no fue del círculo íntimo
de Allende, pero tuvo
estrecha conexión con las
entidades de poder.
Su padre, Miguel, militó
en las campañas presidenciales
y en lo que debo de ser

"Allende era un seductor múltiple" [artículo]

Libros y documentos

AUTORÍA

Labarca Campos, Eduardo

FECHA DE PUBLICACIÓN

2007

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Allende era un seductor múltiple" [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)